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À l’approche de Noël, nous vivons 
dans un monde très instable, un 
monde où la guerre domine dans de 
nombreux endroits, notamment en 
Israël, à Gaza et en Ukraine, et où de 
nombreuses personnes sont tuées, 
souffrent et sont déplacées. Nous 
sommes également confrontés à une 
grave urgence climatique mondiale 
dans les décennies à venir. À Noël, 
nous sommes également conscients 
que de nombreuses personnes 
sont confrontées à la pauvreté, au 

sans-abrisme et à l’éclatement des 
familles. De nombreuses familles 
pleurent la perte d’êtres chers depuis 
Noël dernier. Le message de Noël 
est un message d’espoir au milieu de 
cette instabilité et de cette souffrance 
dans le monde entier. Certains diront 
qu’ils n’ont pas fait l’expérience de la 
présence de Dieu dans leur vie. Le 
message de Noël est que Dieu est 
venu parmi nous et qu’il est avec nous. 
Le défi qui nous est lancé à Noël est 
de contribuer à apporter la présence 
de Dieu dans la vie des personnes 
que nous côtoyons chaque jour. Je 

vous remercie tous pour la différence 
que vous avez faite dans la vie des 
personnes avec lesquelles vous vivez 
et travaillez dans la Mission Mariste. 
Que vous et vos familles soyez 
bénis en ce Noël. Puissiez-vous faire 
l’expérience de la paix et apporter la 
paix là où vous le pouvez à ceux que 
vous pouvez atteindre dans la vie. 
Prions pour que les cœurs endurcis 
soient remplis de compassion et 
que la paix règne dans les régions 
troublées du monde. Passez un Noël 
heureux, reposant et béni.

P.J. McGowan FMS.

Chers amis!

Noël 2023
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Liste de souhaits à travers l’Avent
Au lycée Mariste de Furth, le thème 
de l’Avent est cette année la liste de 
souhaits. Une grande liste de vœux est 
accrochée au tableau de l’Avent dans la 
salle des fêtes et au début de chaque 
semaine, un nouveau vœu est ajouté à 
la liste, ce qui permet de suivre le thème 
tout au long de la semaine et d’aborder 
les méditations de l’Avent. 
  
La première semaine de l’Avent, le 
premier vœu sur la liste de vœux était 
“la paix” - un vœu que beaucoup de 
gens souhaitent en ce moment ! Pour 
que ce souhait soit bien visible dans 
l’école, certaines classes ont fabriqué 
des colombes de la paix pour décorer le 
sapin de l’Avent dans la salle des fêtes. 
Les classes de 5e et 6e du MGF ont fait 
un geste encore plus fort en faveur de la 
paix : les 5A ont étudié la forme du signe 
de la paix en cours de mathématiques 

et ont préparé un grand signe de la paix 
sur le terrain de football avec un mètre 
ruban et des cordes. Ensuite, les élèves 
de toutes les classes de 5e et 6e se sont 
réunis sous un soleil radieux et ont formé 
un grand “signe de la paix” sur le terrain 
de football enneigé, visible de très haut. 
Le tout a été photographié avec un drone. 
Tout le monde a travaillé ensemble et de 
manière pacifique - ainsi, nous espérons 
que tous porteront le signe de la paix 
non seulement symboliquement, mais 
aussi dans leur cœur et avec eux dans 
le monde entier pendant la période de 
Noël. 
La deuxième semaine sera consacrée 
au vœu “communauté” et la troisième 
semaine, juste avant Noël, le vœu 
“amour” apparaîtra sur la liste des 
vœux. 

Stephanie Peis, 
Maristen-Gymnasium Furth

L'Avent au lycée 
Mariste de Furth avec 
la "Liste de souhaits 
à travers l'Avent" - 
première semaine: 
la paix 
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Un petit groupe d’élèves de la 
Marienrealschule est partie avec 
leur aumônier Johann Staudner pour 
participer à la “Nuit des Lumières” 
dans la cathédrale. Même la Deutsche 
Bundesbahn (une demi-heure de retard) 
n’a pas pu empêcher le projet. Dans la 
cathédrale, peu avant le début (19h30), 
ils se sont vu attribuer l’une des rares 
places dans le chœur. La plupart des 
jeunes ont installé leur campement dans 
la cathédrale, avec couverture, matelas 
de sol et sac de couchage. 

Le BDKJ et la jeunesse protestante 
de Ratisbonne organisent depuis 

de nombreuses années une “nuit 
des lumières” dans la cathédrale de 
Ratisbonne. Cette année, le thème 
était : “Dieu est plus grand que notre 
cœur”. En s’inspirant des prières de 
Taizé, la nuit est animée par des chants 
de Taizé. Ces chants sont composés 
d’un texte simple, généralement une 
seule ligne de texte. Celui-ci est chanté 
à plusieurs reprises - facile à retenir 
et facile à suivre. La répétition a un 
caractère méditatif, on se calme et on se 
recentre sur l’essentiel - la prière avec 
Dieu. L’ambiance méditative invitait à 
chanter, à écouter et à réfléchir. La zone 
de l’autel était décorée de lumières 

et de draperies, il n’y avait pas de 
projecteurs éblouissants. Chaque invité 
a reçu une lumière, ce qui a contribué 
à l’atmosphère unique de la cathédrale. 
Nos élèves ont pu s’immerger dans cette 
atmosphère particulière : La lumière 
des bougies, qui permet de retrouver 
le calme. Le silence, dans lequel on se 
sent porté. Des chants qui font vibrer 
l’âme. Des prières qui demandent la 
paix, la réconciliation et la communion. 
Vers 23 heures, le groupe est rentré à 
Cham, un peu fatigué mais rempli de 
belles impressions.

Hans Staudner - 
Marienrealschule Cham

La Nuit des Lumières à la 
cathédrale de Ratisbonne
la Marienrealschule de Cham y a participé



4 Etre Mariste    DÉCEMBRE  /  2023

www.maristeu.com

Le premier Symposium sur le Patrimoine 
Mariste s’est tenu à Rome du 4 au 8 
décembre 2023. L’objectif du Symposium 
était de réunir des chercheurs, des 
écrivains et des directeurs de la mission 
et de la vie mariste, afin de partager 
des recherches, des expériences et des 
idées. Le Symposium a permis aux gens 
de se rencontrer, d’établir des relations, 
de favoriser de nouvelles recherches 
et de fournir un point focal pour que les 
recherches soient partagées et discutées 
dans un contexte mariste international. Le 
symposium a également créé un espace 
pour nourrir de nouveaux chercheurs et 
écrivains potentiels et pour encourager 
les liens intergénérationnels. 

La famille spirituelle mariste était 
représentée par des frères et des laïcs, 
ainsi que par des membres de la Société de 
Marie, avec lesquels nous partageons des 
éléments significatifs de l’histoire de notre 
fondation. Les participants venaient de 
vingt-cinq pays différents, dont le Kenya, le 
Guatemala, le Brésil, la France, l’Italie, Hong 
Kong, Madagascar, l’Espagne, l’Australie, 
les États-Unis, l’Écosse, le Vietnam, le 
Rwanda, la Zambie, le Ghana, la Côte 
d’Ivoire, le Liban, le Sri Lanka, la Bolivie, le 

Chili, les Fidji, la Colombie et l’Argentine. 
Il y avait des Pères Maristes d’Irlande, des 
USA, d’Allemagne et de Nouvelle Zélande, 
y compris le Père Larsen, le Supérieur 
Général des Pères maristes. Deux sœurs 
maristes étaient aussi présentes. Vingt 
conférenciers de différentes parties du 
monde mariste ont présenté des sessions 
intéressantes et stimulantes au cours de la 
semaine. 
Le Frère Michael Green a commencé 
par une présentation sur les sources 
christocentriques de la spiritualité mariste. 
Il s’est dit préoccupé par le fait que, ces 
dernières années, le Père Champagnat 
semblait souvent être le centre de notre 
spiritualité mariste plutôt que le Christ lui-
même. Il a mis en contraste la tradition 
transmise au Frère François (Supérieur 
général de 1839 à 1860) par le Père 
Champagnat, avec la spiritualité ascétique 
très différente qui a été promue par le Frère 
Louis-Marie, Supérieur général de 1860 
à 1879, et ses successeurs, et qui a été 
influente dans l’Institut mariste jusqu’aux 
années 1960. Dans sa présentation, où il 
a réinterprété des aspects significatifs de 
l’histoire de la Fondation Mariste, le Frère 
André Lanfrey a également indiqué que 
le Frère François était un interprète plus 

authentique de la tradition Champagnat. Il a 
également exploré les relations complexes 
entre les frères et la Société de Marie qui 
n’ont pas été entièrement résolues avant 
les années 1870. Nous sommes redevables 
à ces deux frères qui ont utilisé leurs 
compétences de recherche pour récupérer 
la tradition Champagnat trop souvent 
cachée derrière les réalités ascétiques et 
moralisatrices des générations suivantes.
Le Frère Antonio Estaún s’est plongé dans 
les écrits du Frère François pour révéler la 
personnalité de ce personnage souvent 
insaisissable. Il a aussi exploré les personnes 
et les sources qui ont inspiré la pensée et 
les écrits du frère Basilio Rueda, Supérieur 
général de 1967 à 1985, à une époque de 
grands changements dans l’Église et dans 
l’Institut. D’autres intervenants ont examiné 
la tradition mariste dans la perspective 
d’une spiritualité du cœur, passant de la 
nuit obscure à une spiritualité de la lumière, 
et le besoin d’aller vers l’intériorité dans 
notre travail éducatif. 
Le Père Alois Greiler (SM) s’est demandé 
si le Père Jean-Claude Colin, fondateur de 
la Société de Marie, devrait être canonisé. 
Il a noté que la cause du Père Colin était 
souvent bloquée en raison du manque 
d’enthousiasme de la part de nombreux 

4 - 9 décembre.

Maison générale, 

Rome

Sources et cours d’eau:
Symposium Mariste 2023
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membres de la Société de Marie eux-
mêmes. Cette présentation a permis une 
ouverture sur la vie et les écrits du Père 
Colin à de nombreux participants. Il a laissé 
en suspens la question de la relation du 
Père Colin avec Jeanne-Marie Chavoin, 
disant qu’elle nécessitait une étude plus 
approfondie. Jeanne Marie Chavoin, 
cofondatrice des Sœurs Maristes, avait 
une vision différente du style de vie et 
de l’apostolat des Sœurs, qui consistait 
à travailler dans les villages pour offrir un 
soutien aux femmes et aux jeunes filles de 
diverses manières. Le Père Colin, comme 
tant d’évêques et de fondateurs masculins 
du dix-neuvième siècle, voulait que les 
sœurs soient cloîtrées. Le Père Colin a 
imposé sa candidate préférée à la tête des 
sœurs, et Jeanne Marie-Chavoin a été mise 
à l’écart. Il a été noté qu’il s’agit d’une histoire 
complexe à une époque où des parties 
importantes de l’Église veulent promouvoir 
le leadership et l’implication des femmes 
dans l’Eglise. Cet aspect de la vie du Père 
Colin doit être considéré en même temps 
que son importante intuition sur l’offre de la 
miséricorde à la manière de Marie comme 

étant la manière préférée d’évangéliser 
les “ hommes de notre temps “. Celle-ci 
continue d’être pertinente aujourd’hui par 
sa capacité à inspirer les jeunes prêtres qui 
ont rejoint le projet mariste et la gestion de 
la mission du Pacifique.
Michael Connolly, de Coatbridge près de 
Glasgow, professeur de sport à l’Université 
de Stirling, a animé deux ateliers basés sur 
ses recherches sur la vie du frère Walfrid, 
fondateur du club de football Celtic. Son but 
était de collecter des fonds pour offrir des 
repas aux enfants pauvres de l’East End 
de Glasgow. Les manières engageantes 
de Michael et la qualité de sa présentation 
ont fait de cet atelier un choix populaire, et 
de nombreuses personnes ont pris contact 
avec Michael pour partager d’autres 
histoires sur l’implication des Frères dans 
le sport dans d’autres parties du monde. 
Michael a déclaré que la question la plus 
intéressante qu’il ait reçue était de savoir si 
Frère Walfrid avait joué pour le Celtic ! 
Colin Chalmers et Dorotea Cinanni, 
l’archiviste, ont animé deux ateliers pour 
“ouvrir les trésors des archives“ aux 
participants. Les deux ateliers ont été très 

appréciés et l’un d’entre eux a dû être 
divisé en deux groupes en raison du trop 
grand nombre de participants.
Pour ma part, j’ai fait une présentation 
intitulée “Je n’aime pas les professeurs qui 
sont des bourreaux“: la sauvegarde dans 
les origines maristes et les développements 
récents“. La citation est tirée du Père 
Champagnat, et j’ai pu ainsi démontrer que 
le Père Champagnat était en avance sur son 
temps dans ses politiques et ses pratiques 
concernant la protection des enfants.
En plus de bénéficier des recherches et 
des études des intervenants, le symposium 
a été l’occasion de rencontres sociales, 
de conversations, de mise en réseau 
et d’encouragements mutuels. Les 
chercheurs travaillent souvent seuls et ne 
bénéficient pas toujours de l’intérêt et de 
l’encouragement d’autres Maristes. La face 
cachée de notre belle tradition mariste 
de pragmatisme et d’esprit pratique est 
que prendre du temps pour la recherche 
historique peut sembler un luxe, une 
obsession pittoresque ou un intérêt plutôt 
obscur pour certains de nos confrères 
et collègues. Le Symposium a permis 
à des “âmes sœurs“ de partager leur 
enthousiasme pour l’histoire, le charisme 
et la tradition maristes, et de se soutenir 
mutuellement dans notre conviction que 
la connaissance et la compréhension des “ 
sources et des courants “ de notre tradition 
peuvent être vivifiantes et peuvent éclairer 
de nouveaux chemins pour la mission et la 
vie mariste. 
Le Frère Michael Green a dit à la fin du 
Symposium qu’il y a des plans pour un 
second Symposium en 1925, l’année du 
Chapitre général et le bicentenaire de 
l’ouverture de l’Hermitage. Nous espérons 
que le prochain Symposium sera l’occasion 
de partager davantage les recherches, 
les écrits et les initiatives qui ouvrent 
et explorent notre patrimoine, avec de 
nouveaux présentateurs - y compris plus 
de femmes et de voix provenant de plus de 
parties du monde mariste - pour le bénéfice 
de tout l’Institut.

Frère Brendan Geary
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Pour commencer l'année, tous les 
responsables maristes se sont vus attribuer 
cinq étudiants de première année à soutenir 
dans le cadre de notre système de groupes 
de copains. Le rôle de l'animateur mariste 
est de vérifier comment ils s'intègrent dans 
la vie du Marist College. 

Nous avons organisé une rencontre en 
octobre pour discuter et répondre aux 
questions des élèves. Ce programme a aidé 
les jeunes élèves à se sentir chez eux et leur 
a donné une personne de référence au cas 
où ils se sentiraient dépassés ou contrariés. 
Ils apprécient d'avoir ce lien avec un élève 
plus âgé et cela peut signifier un visage 
amical à rencontrer dans les couloirs de 
l'école.
La semaine mariste a été célébrée dans 

notre école à la fin du mois de septembre 
et les responsables maristes ont participé 
à de nombreuses activités au cours de 
cette semaine. Ils ont lu les réflexions du 
matin à l'interphone, ont organisé et assisté 
à notre messe annuelle de Champagnat 
et ont tenu une cérémonie pour informer 
les nouveaux élèves de ce que signifie 
être mariste. Au cours de cette cérémonie 
d'accueil, les responsables maristes ont 
remis aux premières années des signets 
maristes fabriqués par les responsables et 
toutes les premières années ont été invitées 
à ajouter leur nom à notre emblématique 
cœur mariste en bois.   
De plus, nos responsables maristes de 
première année et de deuxième année se 
sont rendus à Notre Dame L'Hermitage en 
France pour améliorer leurs compétences 

Notre programme de 
leadership mariste 2023

Marist College Athlone 

Enregistrement de 
notre podcast sur les 
responsables maristes

Appel de Noël pour les boîtes 
à chaussures - Team Hope - 
décembre 2023
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en leadership et rencontrer d'autres 
responsables d'écoles maristes d'Écosse et 
d'Irlande. Le voyage comprenait différentes 
activités de leadership et des activités 
sociales avec les autres écoles. Chaque 
groupe a dû faire une présentation de son 
école et de la variété des activités réalisées 
dans le cadre du programme Marist Leader. 
Cela nous a aidés à ramener des idées dans 
notre propre école, par exemple en laissant 
les élèves décorer l'école pour Noël et en 
organisant différents types de collectes de 
fonds. Le voyage a contribué à améliorer 
nos compétences sociales et à faire de nous 
de meilleurs leaders.
Le podcast Marist a été mis en place 
par les dirigeants Maristes pour diffuser 
des informations sur les événements et 
les différentes choses qui se passent 
à l'école. Les animateurs du podcast 
interviewent également diverses personnes 

de l'école afin de mieux faire connaître 
l'impressionnante variété de talents, des 
sportifs aux enseignants qui mettent en 
place de nouveaux programmes au sein de 
l'école. Une autre caractéristique essentielle 
du podcast Marist est son caractère inclusif. 
Le logo du podcast a été créé par un élève 
mariste. Nous avons organisé un concours 
pour l'ensemble de l'école afin de déterminer 
qui serait capable de créer le meilleur logo 
et de permettre aux élèves de montrer leur 
art et leur créativité. Cela illustre la valeur 
mariste de l'esprit de famille, quelque chose 
que nous essayons d'exercer dans l'école 
chaque fois que c'est possible et que l'on 
voit à maintes reprises en se promenant 
dans l'école. Le podcast n'est qu'une autre 
partie de ce que signifie être mariste !
En tant que leaders maristes, nous avons 
également organisé dans l’école une 
activité basée sur un don pour Noël dans 
une boîte à chaussures pour Team Hope. 

Nous avons informé le personnel et les 
élèves de l'existence de cette organisation 
caritative qui distribue des cadeaux 
directement dans les mains des enfants 
touchés par la pauvreté dans les pays 
d'Europe de l'Est et d'Afrique. En choisissant 
cette activité scolaire, les responsables 
maristes ont démontré les valeurs maristes 
fondamentales que sont l'esprit de famille et 
le chemin de Marie. 
Pour marquer la fin de l'année scolaire 
l'année dernière, les responsables maristes 
et leurs coordinateurs ont marché sur les 
traces de notre fondateur Champagnat 
en prenant la direction des montagnes. Le 
groupe a grimpé jusqu'à Crogh Patrick sous 
un soleil radieux et est redescendu entier. 
Ce fut une journée merveilleuse au cours de 
laquelle les responsables maristes ont pu 
réfléchir à l'année écoulée et en prévoyant 
d'organiser une activité similaire à la fin de 
cette année scolaire. 

Voyage en France - septembre 2023

Voyage en France - septembre 2023

Voyage à Crogh Patrick - Mai 2023

Marist College Athlone
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AArrrriivvééee  àà  ll''aaéérrooppoorrtt  ddee  GGeennèèvvee        NNoottrree  DDaammee  ddee  ll’’HHeerrmmiittaaggee  

Voyage Marist 
Leader Notre Dame 

de L'Hermitage  

VViissiittee  ddee  llaa  cchhaappeellllee    
ppaarr  llee  ffrrèèrree  PPaauull  

LLeess  jjeeuunneess  pprrooffiitteenntt  ddee  llaa  vvuuee

CCiimmeettiièèrree  ddee  ll''HHeerrmmiittaaggee      ÉÉgglliissee  ddee  LLaa  RRoosseeyy
CCrrooiixx  ddee  ttoouuss  lleess  ppaayyss  ooùù  iill  
yy  aa  uunnee  pprréésseennccee  mmaarriissttee

France 
septembre 

2023
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Randonnée sur les 
traces de Marcellin   

Première maison mariste

Leadership activities 

AA  ll''eexxttéérriieeuurr  ddee  LL''HHeerrmmiittaaggee        

AAccttiivviittééss  ddee  lleeaaddeerrsshhiipp                        

TTaabbllee  oorriiggiinnaallee  uuttiilliissééee  ppaarr  MMaarrcceelllliinn

UUnnee  ssooiirrééee  àà  SSaaiinntt--ÉÉttiieennnnee  aavveecc  dd''aauuttrreess  rreessppoonnssaabblleess  mmaarriisstteess

Marist 
Leader  
Notre 

Dame de 
L’Hermitage  

Septembre 
2023   
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2023/24 Nouveaux dirigeants maristes

Darragh Glynn-Desmond

Feidhlim Byrne

Barra Powell

Jacob Bourke

DJ Connaughton

Jack White 

Marist Athlone Year 1 Leaders

Shane Killian  

Conor McCormack 

Rían Gaynor

Boris Zhang
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2023/24 Nouveaux dirigeants maristes

Conor Devaney 

Jim Carney

     Cian Norris

Kolm Regan

Leon Macken

Daniel Ganley

Marist Athlone Year 2 Leaders

Martin Murray

Jack Collins 

Gearoid McCarthy

Mathew Turner 
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Nos responsables maristes n'ont pas 
chômé depuis le début de l'année. 
Qu'il s'agisse d'aider nos élèves de 
première année dans ce qui aurait pu 
être un voyage de rentrée intimidant 
pour eux en août, ou de notre voyage 
annuel à l'Hermitage, nos responsables 
de première et de deuxième année ont 
travaillé dur pour fixer des objectifs et 
des tâches pour l'année à venir. 

Notre première tâche de l'année a été 
d'accueillir les nouveaux élèves de première 
année à leur retour à l'école en septembre. 
Les responsables maristes étaient sur 
place pour aider les premières années 
à se déplacer dans l'école au cours des 
premières semaines. Trouver les salles de 
classe, s'occuper des casiers et suivre les 
nouveaux horaires peuvent être des tâches 
décourageantes pour les jeunes étudiants. 
En tant qu'animateurs, nous avons aidé le 
responsable de la première année à intégrer 
les nouveaux étudiants dans la famille Marian.
A partir de là, nous avons poussé notre rôle 
encore plus loin en lançant un programme 
d’accompagnement avec le groupe. Chaque 
élève de première année s'est vu attribuer 
un responsable mariste pour agir en tant que 
mentor. Nous avons joué un rôle de grand 
frère dans l'école. L'objectif est de prendre 
régulièrement des nouvelles des étudiants 
pour voir comment ils vont. Cela a été 
particulièrement important au moment des 
examens de Noël. C'était la première fois que 
les étudiants de première année vivaient des 
examens dans un tel environnement. En tant 
que mentors, nous avons discuté de l'idée 
de créer des calendriers d'étude, de réduire 
le stress lié aux examens, de se reposer 
suffisamment, etc.
Cette année, nous avons décidé de travailler 
en étroite collaboration avec la maison Pieta. 
Cette année, nous avons décidé de travailler 
en étroite collaboration avec Pieta House. 
En Irlande, Pieta House est une organisation 
caritative qui travaille en étroite collaboration 

avec les personnes touchées 
par le suicide. La sensibilisation 
à la santé mentale et au 
suicide est quelque chose 
d'incroyablement important 
pour nous au Marian College, et c'est l'une 
des raisons pour lesquelles nous avons 
demandé le drapeau orange de Pieta, qui est 
décerné aux écoles pour leur soutien et leur 
promotion de la santé mentale positive et du 
bien-être. Dans le cadre de cette initiative, 
nous organiserons une semaine de la santé 
mentale positive. En plus de ces événements, 
nous prévoyons également de participer à 
la marche mondiale "Darkness into Light" en 
mai au profit de la prévention du suicide et de 
l'aide dans le cadre de cette problématique.
À Noël, nous avons poursuivi ce qui est 
devenu notre campagne annuelle de collecte 
de denrées alimentaires. Nous organisons 
cet événement au profit de l'association 
caritative locale Saint Vincent De Paul. Nous 
demandons aux élèves et au personnel 
d'apporter des denrées alimentaires non 
périssables qui seront données aux moins 
fortunés de la région pendant la période de 
Noël.
Cette année, nous avons également décidé 

d'organiser un nouvel événement à 
l'école. Nous faisons actuellement 
la promotion de notre arbre à dons 
SVP. L'arbre à dons est une idée 
qui nous a semblé digne d’être 

soutenue par l'ensemble des élèves et du 
personnel de l'école. Le concept consiste 
à prendre une étiquette de notre arbre 
à cadeaux et à acheter un petit cadeau 
correspondant à l'étiquette pour le placer 
sous l'arbre. À l'instar de notre collecte de 
denrées alimentaires, les cadeaux seront 
offerts à de jeunes enfants dont les familles 
ont connu des moments difficiles pendant la 
période de Noël.
Nous espérons qu'à l'aube de la nouvelle 
année, nous serons en mesure d'apporter 
encore plus d'idées à notre communauté 
scolaire. Nous avons beaucoup d'autres 
objectifs que nous aimerions atteindre au 
cours de notre première année du programme 
de leadership mariste. Nous voulons nous 
assurer que nous pouvons contribuer à la 
communauté positive autant que nous le 
pouvons ici à Marian. 
Pour l'instant, nous souhaitons à tous les 
lecteurs un très bon Noël et une nouvelle 
année prospère et paisible pour 2024.

Les leaders maristes au Marian College de Dublin

Marian College Dublin
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Nathan Oates

Glen Roche

Killian O’Hare

Reuben Keogh

Ciaran Roche

Gabriel De Gomez Costa

Marian College Marist Leaders

Nessan O’Neill

Markuss Ivanovs 

Tristian Colclough

  Oisin Burke 

2023/24 Nouveaux dirigeants maristes
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Je suis Senan, du collège Moyle 
Park. Même si Noël approche à 
grands pas, nous avons déjà beaucoup 
travaillé au cours de l'année scolaire. 
Des choses simples comme la vente 
de pâtisseries pour récolter de l'argent, 
l'organisation et l'aide aux parents 
pour nos réunions parents-professeurs 
dans tous les domaines. Parmi les 
choses les plus importantes, on peut 
citer l'achèvement de notre projet de 
bibliothèque qui était en cours depuis 
l'année dernière, la réussite de la 
fête d'Halloween pour nos premières 
années, ainsi que l'organisation d'une 
journée à Moyle Park pour les élèves 
d'une école mariste en France qui 
avaient participé à un voyage scolaire.
De manière plus détaillée, l'idée de 
notre bibliothèque était en cours depuis 
environ un an, à l'origine l'idée d'un club 
de lecture en l'honneur d'un étudiant 
de l'année précédente. Avec l'aide de 
M. Kerins, qui a rénové la bibliothèque 
pour lui donner un aspect propre et 
correct, la bibliothèque est devenue un 
endroit où les élèves peuvent étudier, 
faire leurs devoirs ou lire pendant les 
grandes pauses. Comme d'habitude, 

notre réunion 
d'Halloween a été un 
succès, sur le thème 
des pirates cette 
année encore, tous 
les assistants étaient 
vêtus de costumes 
de pirates et la salle 

d'étude avait été décorée avec des 
découpages en carton de bateaux de 
pirates, de mers, de plages et d'îles. 
Avec les premières années, nous avions 
prévu quelques jeux, un quiz Kahoot 
sur le thème d'Halloween/Maris/Moyle 
Park, une tombola sur le même thème et 
peut-être l'événement le mieux accueilli 
par les premières années, un concours 
consistant à envelopper les enseignants 
dans du papier toilette comme des 
momies. Je me souviens en particulier 
que mes collègues leaders et moi-même 
nous sommes promenés pour essayer 
d'inciter tout le monde à soutenir les 
représentants de leur classe.
En plus de nos premières années, une 
école mariste française en voyage en 
Irlande pour la semaine s'est jointe 
à nous. Ils ont apporté beaucoup 
d'énergie à la salle et nous ont même 
appris une danse. Nous avons passé 
une bonne partie de la journée à 
essayer de faire connaissance et à leur 
faire visiter l'école. Dans l'ensemble, ils 
se sont bien amusés pendant les deux 
jours qu'ils ont passés ici.

Le 7 septembre, les 
responsables maristes 
de Moyle Park College 
sont allés à L'Hermitage 
en France. Nous nous 
sommes beaucoup 
amusés et nous avons 
beaucoup appris. 
Pendant le voyage, je 
me suis fait de nouveaux amis, des gens de mon 
école et d'autres écoles, comme certains garçons 
du collège Marian. J'ai appris quelques nouvelles 
choses sur moi-même, comme le fait que je suis 
plus doué que je ne le pensais pour communiquer 
avec les autres. J'en ai été très heureux. J'ai été 
très fier de la façon dont j'ai coopéré avec d'autres 
responsables irlandais et écossais au cours des 
nombreuses activités organisées sur le terrain, car 
je peux maintenant utiliser cette compétence avec 
d'autres personnes dans mes propres classes et 
dans la communauté scolaire.
J'ai également apprécié d'être le mentor des 
premières années au début de l'année, car c'était 
très agréable de leur fournir des réponses à leurs 
nombreuses questions. C'était bien de les aider à 
démarrer et de faire des choses simples comme 
les aider à ranger leur casier et à écrire leur emploi 
du temps pour eux. C'était un groupe sympathique 
et nous sommes heureux de les compter parmi les 
étudiants du Moyle Park College.

Cette année a été pour moi une 
année merveilleuse et une expérience 
exceptionnelle. Non seulement nous 
avons fait beaucoup de choses, mais je 
me suis beaucoup rapproché des autres 
responsables maristes, en particulier Timmy 
et Kevin.
En tant que responsable mariste, mon 
moment fort de l'année a été le voyage en 
France au début de l'année, où nous avons 
appris à connaître Marcellin Champagnat et 
son mode de vie. C'était tellement cool et 

intéressant pour moi car j'ai pu littéralement 
marcher dans ses pas, je me suis même 
assis à la même table que lui. Nous avons vu 
où il vivait, la première école qu'il a construite 
et même les endroits où il marchait et où il 
mangeait tous les jours. 
En France, nous avons rencontré d'autres 
écoles d'Irlande et d'Écosse. C'était très 
amusant car je me suis fait de nouveaux amis 

et aussi des amis très proches. Les Écossais 
sont si gentils et j'ai adoré leur accent ! Je 
joue même à Fortnite avec certains de mes 
amis écossais. C'est dire à quel point nous 
sommes proches, ils sont environ 7 et nous 
nous parlons sur Snapchat tous les jours. Je 
suis tellement heureux d'avoir pu venir ici 
et j'aimerais vraiment y retourner pour les 
revoir.

Tadgh Worthington  
TY - Leader mariste de première année 

Moyle Park College Dublin

Alex O’Leary  
Responsable mariste Première 
année - Cinquième année

Senan 
Doyle 
5ème année - 2ème 
année leader mariste

Les leaders Maristes au Moyle Park College Dublin



 15Etre Mariste   DÉCEMBRE  /  2023

www.maristeu.com

Depuis que j'ai rejoint les responsables maristes en 
2022, j'ai fait un voyage extraordinaire. J'ai gagné le 
respect de ma communauté scolaire, j'ai participé au 
voyage de L'Hermitage et j'ai vécu les expériences qui 
en ont découlé, j'ai appris à mieux me connaître et j'ai 
acquis une plus grande confiance en moi. 
Jusqu'à présent, en tant que leader mariste, j'ai 
participé à l'organisation d'Halloween 2022 du MPC. 
Malheureusement, je n'étais pas présent cette année car 
j'étais absent, mais j'ai fait sentir ma présence en étant 
là pour les nouveaux élèves de première année et en 
aidant aux réunions parents-professeurs, en accueillant 
les parents et les élèves à la porte de l'école avec un 
sourire et en leur servant du thé et du café. 
Jusqu'à présent, mon moment fort de l'année mariste 
a été de retrouver les amis que je m'étais faits à 
L'Hermitage. Depuis le début de l'année 2023, j'ai visité 
Dumfries en Écosse deux fois, en février et en août, et j'ai 
aussi rendu visite pour un week-end en novembre à une 
de mes amies qui a fait des études de droit à Édimbourg. 
Les responsables maristes écossais sont également 
venus me rendre visite en juillet et ont séjourné chez 
moi pendant une semaine, ce qui était absolument 
fantastique. Je suis également resté en contact étroit 
avec un ami du Marist Athlone, et nous nous sommes 
vus à plusieurs reprises depuis. Ce sont des souvenirs 
que j’apprécierai pour toujours et je suis sûr que j'en ferai 
d'autres avec ces personnes fantastiques, et tout cela 
n'aurait pas été possible sans l'Institut des Maristes, alors 
je leur en suis éternellement reconnaissant. 

Dawid Syper
6ème année - 2ème 
année Leader Mariste

Bonjour, je m'appelle Oskars 

et j'ai fait beaucoup de travail en 

tant que responsable mariste tout au 

long de l'année.  Après notre voyage 

à L'Hermitage, des directeurs venus 

d'Australie sont venus dans notre école. 

Kevin, Timmy et moi avons présenté ce 

que notre école allait faire cette année et 

nous leur avons parlé de notre expérience 

lors du voyage à l'Hermitage. 

En septembre, je me suis porté volontaire 

pour aider, avec d'autres responsables 

maristes, à la course Ciaran Carr au profit 

de la Fondation du même nom. Nous 

avons aidé les gens en les guidant là où 

ils devaient aller. Timmy et moi avons 

fait beaucoup de présentations sur le 

programme Marist Leader et donné des 

conseils aux élèves de troisième année 

pour les examens qu'ils passeront en mai 

2024. Nous avons également participé à 

de nombreuses activités. 

Nous avons organisé l'événement 

Halloween Hangout pour les étudiants de 

1ère année de notre école en octobre, qui 

a été très amusant et a connu un énorme 

succès. Nous avons également participé à 

l'appel des boîtes à chaussures de Noël, 

dans le cadre duquel nous avons fait don 

de vêtements, de jouets et d'articles de 

papeterie dans une boîte à chaussures 

organisée par Team Hope, qui est ensuite 

remise à des enfants touchés par la 

pauvreté.

Vers la fin du mois de novembre, Kevin, 

Timmy et moi-même avons été très 

occupés par l'action Languages Connect. 

Nous avons fait connaître les avantages 

de l'apprentissage de différentes langues 

aux personnes de notre école et même en 

dehors de l'école. Nous avons fait le tour 

des médias sociaux en publiant des articles 

sur les différentes langues, les cultures 

et les avantages de l'apprentissage de 

différentes langues. Nous avons ensuite 

été présélectionnés par Languages 

Connect parmi toutes les écoles d'Irlande 

et avons eu la chance de gagner un 

voyage en Belgique. 

Nous avons ensuite dû 

organiser une journée 

"Penser les langues", 

au cours de laquelle nous 

avons réussi à faire venir 

un certain nombre d'intervenants 

pour parler de différentes langues. Les 

élèves ont découvert les traditions et la 

langue japonaise, la langue chinoise, le 

Néerlandais, l'Espagnol, le Portugais et 

toutes leurs cultures et traditions. Nous 

avons même organisé un atelier de danse 

africaine. Nous avons enseigné aux élèves 

une danse afro, ce qui était très amusant. 

Dans l'ensemble, cette journée a été très 

amusante ! La même semaine, le vendredi, 

Kevin et moi avons accueilli la finale du 

concours annuel d'orthographe de nos 

élèves de première année, ce qui était 

également très amusant.

Le point culminant de mon année en tant 

que responsable mariste est le voyage à 

L'Hermitage, qui a été une expérience 

absolument incroyable, ainsi que la 

journée " Penser aux langues ". Ce jour-

là, nous nous sommes beaucoup amusés 

en faisant de nombreuses activités et en 

apprenant des choses sur les différentes 

langues et cultures. Nous nous sommes 

beaucoup amusés à danser, à jouer du 

tambour taiko et à passer un bon moment.

Merci d'avoir lu

Oskars 
Ravejs 

Ce que j'ai fait cette année en tant que 

responsable mariste Bonjour, je m'appelle 

Thomas. C'est ma première année en tant 

que responsable mariste et je me souviens du 

premier jour. Nous avons pris un petit déjeuner 

ensemble, comme le font tous les responsables 

maristes avant l'école, et c'était super, c'était le 

début.

Ma première tâche en tant que responsable 

mariste a été de représenter Moyle Park à 

l'événement Darkness into Light, ce qui était très 

bien car nous y sommes allés tous ensemble.

Nous avons aidé à mettre en place la section 

Moyle Park à Corkage Park et j'ai vraiment aimé 

ça.Nous avons ensuite couru autour du parc 

même si nous aurions pu marcher, nous avons 

décidé de courir, ce qui plus 

tard a été mauvais parce que je 

ne pouvais plus marcher droit.

Mon plus grand moment a été 

sans aucun doute le voyage à 

l'Hermitage en septembre.C'était certainement 

l'une des meilleures expériences de l'année 

et je suis heureux que l'école m'ait donné une 

telle opportunité et j'en suis reconnaissant.J'ai 

beaucoup développé mes compétences en 

leadership pendant le voyage et j'ai rencontré 

des gens formidables.Cela m'a vraiment ouvert 

les yeux sur Marcellin Champagne et tout ce qu'il 

a fait.Nous avons exploré l'Hermitage et c'était 

vraiment une très bonne expérience et j'aimerais 

y aller encore une fois.

Thomas Ojha  
Leader mariste - Première année 
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«Les mains 
secourables»
Depuis son retour de l'Hermitage, 
l'équipe a également poursuivi son 
initiative "Helping Hands", offrant une 
aide pratique au département RE et 
à d'autres départements de l'école. 
L'équipe attend avec impatience la poursuite 
de l'initiative "Helping Hands" pendant la 
période chargée de l'Avent !

Projet Riverside Care Home
En novembre, l'équipe de direction mariste 
de la Saint Mungo's Academy a commencé 
à planifier son projet annuel de cartes de 
Noël pour le Riverside Care Home. Ce projet 
s'appuie sur la relation établie avec le foyer 
à Noël dernier et l'équipe est ravie de le 
poursuivre dans le cadre de ses préparatifs 
pour l'Avent et les fêtes de fin d'année.

Présence
En novembre également, la valeur mariste 
de la présence a été mise en évidence par 
la participation de l'équipe aux messes de 
nos paroisses locales pendant la Semaine 
de l'éducation catholique et à la messe des 
écoles secondaires à la cathédrale Saint-

André. Les responsables maristes ont 
également été activement présents 
au petit-déjeuner de prière de Saint 
Ninian et ont contribué à soutenir 
cette occasion en participant à la 
liturgie et en offrant une aide pratique 
pour tout mettre en place et servir du 
thé, du café et de la nourriture à ceux 

qui étaient présents.

Apprentissage par les élèves
Ce mois-ci, dans le cadre du partage des 
valeurs maristes au sein de la communauté 
scolaire, nos responsables maristes ont créé 
les ressources d'une leçon qui a été dispensée 
à tous les élèves de S1. Les responsables ont 
ensuite endossé le rôle de "professeur" et 
ont dirigé les leçons, en assumant l'entière 
responsabilité de tous les aspects de 
l'apprentissage et de l'enseignement.
Ce fut un succès retentissant et nos élèves de 
première année ont donné des commentaires 
très positifs ! Ce fut une merveilleuse occasion 
de présenter à nos élèves de première année 
notre identité en tant qu'école mariste et pour 
les responsables maristes de partager leurs 
expériences de leur parcours mariste et ce 
qu'ils ont retiré de leur rôle dans l'école.

Joseph’s 
College - 
Dumfries 
Joseph's College a cherché des 
moyens de rendre les valeurs maristes 
plus visibles au sein de l'école et 
d'encourager les élèves à se familiariser 
avec elles dans leur vie quotidienne. Le 
département d'anglais de l'école a un 
"programme de lecture" qui est suivi par 
les élèves de S1 et S2 afin d'encourager 
la lecture au quotidien. Ce trimestre, les 
responsables maristes ont produit des 
signets sur lesquels figurent les valeurs 
maristes et les ont offerts aux élèves 
de S1 qui ont récemment rejoint notre 
communauté scolaire. Leur intention 
est de rendre les valeurs maristes 
visibles aux élèves et de soutenir le 
département d'anglais dans sa quête 
pour faire aimer la lecture aux enfants !
Les responsables maristes 
ont également discuté avec le 
département artistique de la création 
d'un espace artistique dans le foyer 
de l'école. Les responsables maristes 
aimeraient utiliser les murs vides pour 
raconter l'histoire de la vie de Marcellin 
Champagnat à travers différents 
moyens artistiques, en utilisant les 
talents artistiques des membres de 
notre communauté scolaire pour 
donner vie à ce projet. Surveillez cet 
espace pour une nouvelle installation 
artistique...

St Joseph’s College St Mungos Academy

Saint Mungo’s Academy
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Certains de nos animateurs maristes 
ont participé à la foire de Noël annuelle 
du village indien de l'école secondaire 
St John's RC.
Nos responsables maristes du S4 ont 
tenu un stand pour vendre des Croc 
Jibbitz et ont créé deux jeux festifs pour 
les élèves - Ho, Ho, Hole in One (trou 
en un) et Candy Cane Limbo (limbe en 

canne à sucre) !  Au total, ils ont récolté 
105,25 livres sterling !
Nos S5 et S6 Marist Leaders ont créé 
un panier de fête comprenant un Oodie, 
des masques, des chocolats et bien 
d'autres choses encore !  Ils ont fait le 
tour de l'école pour vendre des tickets 
de tombola et ont réussi à récolter la 
somme fantastique de £330.30 !

Fête de Noël

St John’s RC High School
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Beaucoup d’entre vous savent déjà 
qu’Aisling Demaison, notre directrice de 
l’éducation, prendra un nouveau poste 
dans une école à Genève en janvier 
2024. Au nom du Conseil de Mission 
et de vous tous, je voudrais exprimer 
notre profonde gratitude pour l’énorme 
contribution qu’Aisling a apportée au 
District de l’Europe Centre-Ouest et à la 
construction de la communauté mariste 
au cours des huit dernières années. 

Aisling a la capacité de s’engager avec 
tout le monde, d’amener les gens à 
bord et de faire en sorte que chacun se 
sente le bienvenu et fasse partie de la 
famille mariste. Elle a été responsable 
d’un certain nombre d’initiatives très 
importantes, y compris le programme 
de leadership étudiant, les pèlerinages 
annuels pour les enseignants 
à L’Hermitage, le programme 
d’accompagnement, sa contribution à 
la construction du réseau mondial des 
écoles maristes et le développement des 
médias sociaux. Le bulletin Être Mariste 
qu’elle a créé a été très bien accueilli 
par tous comme un excellent moyen de 
se tenir au courant des diverses activités 

maristes qui se déroulent et un moyen 
très efficace pour tous de partager 
leur expérience mariste.  Les écoles 
et les projets ont vraiment apprécié 
son travail de promotion de l’esprit 
des caractéristiques maristes avec ses 
visites, ses contacts réguliers et ses 
programmes pour soutenir le travail de 
mise en œuvre des valeurs maristes.
Je la remercie pour tout le travail qu’elle 
a fait dans l’ombre pour établir des 
relations et des réseaux dans l’ensemble 
du monde mariste. J’apprécie vraiment 
son intégrité personnelle, sa façon 
de vivre les valeurs maristes dans sa 
propre vie et son incroyable éthique de 
travail, toujours prête à faire un effort 
supplémentaire dans tout ce qu’elle a 
fait pendant huit ans, tout en s’occupant 
de sa propre famille. Elle fera toujours 
partie de la famille mariste et continuera 
à participer à différents projets avec 
nous à l’avenir. Je lui souhaite bonne 
chance dans son nouveau travail et 
je la remercie à nouveau pour son 
incroyable contribution à la vie mariste 
jusqu’à présent.

P.J McGowan FMS.
Président du Conseil de la Mission.

Adieu à Aisling Demaison
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Je ne pouvais pas laisser passer ma dernière 
édition d’Être Mariste sans profiter de 
l’occasion pour vous dire un grand merci. 
Merci à tous les membres de la famille 
mariste pour toutes ces merveilleuses 
années de travail en commun.  

J’ai voulu choisir une image qui reflète mon 
parcours mariste. Quand je regarde la photo 
ci-dessus, je ne peux m’empêcher de sourire 
en me rappelant tous les souvenirs que j’ai eus 
avec chaque personne ; en me connectant 
avec une école, un projet, des initiatives et des 
événements, et en construisant des relations 
autour du monde mariste. J’ai beaucoup de 
chance mais cette photo ne montre qu’une 
partie des personnes que j’aime dans notre 
famille mariste. 
J’ai commencé mon parcours mariste 
dans une école mariste de Dublin et je suis 
immédiatement tombée amoureuse de tout 
ce qui concerne l’éducation mariste. Elle 
me parlait. J’ai souvent réfléchi et je sais 
maintenant que l’Esprit Saint m’a guidée vers 
la famille mariste. 

Ma première famille mariste était au Moyle 
Park College de Dublin, et elle tiendra 
toujours une place spéciale dans mon cœur. 
Après dix merveilleuses années au Moyle 
Park College, j’ai fait une pause dans ma 
carrière et j’ai commencé à travailler dans 
l’éducation internationale en Suisse. Mes 
connaissances se sont développées et la 
base solide et l’expérience que Moyle Park 
m’avait données m’ont permis d’évoluer dans 
différentes fonctions. Tout au long de cette 
période, il est devenu évident que l’éducation 
mariste, fondée sur les valeurs, avait quelque 
chose de spécial qui était unique. Mes liens 
sont restés forts avec ma famille mariste en 
Irlande, et comme je déménageais en France 
pour être proche de la famille de mon mari, 
ils m’ont offert un rôle d’un an en tant que 
directrice de l’éducation mariste en Europe 
centrale et occidentale. 
Je suis tellement reconnaissante d’avoir été 
ouverte et d’avoir écouté l’Esprit Saint à ce 
moment-là. 
Comme vous pouvez le deviner, une année 
s’est transformée en huit années précieuses. 

Chaque année dans ce rôle a changé ma vie 
et chaque moment continuera d’être chéri. 
Merci à toute la famille mariste pour les 
souvenirs et les opportunités que vous 
m’avez donnés. 
Je serai toujours mariste et je continuerai à 
faire partie de la famille mariste.
Joyeux Noël à tous,

Aisling

Toujours mariste 
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La lumière regarda vers le bas et vit les ténèbres.
Je vais y aller", dit la lumière.
La paix a regardé vers le bas et a vu la guerre.
Je vais y aller", dit la paix.
L'amour a regardé en bas et a vu la haine.
Je vais y aller", dit l'amour.
C'est ainsi que
le Seigneur de la Lumière,
le Prince de la Paix,
le Roi de l'Amour
est descendu et s'est glissé à nos côtés.

Par John Bell

Un poème de Noël 


